
怀揣民意，满怀参政议政热情，1月10日下午，参加南京市政协十五届三次会议的政协委员陆续报到，南京“两会
时间”开启。1月11日至14日，市政协委员们将围绕大会各项议程切实履行委员职责，积极建言献策，共话2025年
南京高质量发展新蓝图。

报到后，佩戴上委员证，委员们深感重任在肩，表示要聚精会神开好大会，切实加强学习，尽心尽力履职，不辜负
南京市民的信任。
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现代快报讯（记者 徐苏宁 徐梦
云）南京正式进入“两会时间”。政
协南京市第十五届委员会第三次会
议将于1月11日上午开幕，江苏省
委常委、南京市委书记周红波将讲
话。现代+App、现代快报视频号
将进行直播。

现代快报记者了解到，市政协十
五届三次会议定于1月11日至14日
召开。会议建议议程包括：学习和讨
论中共南京市委书记讲话；听取和审
议政协南京市第十五届委员会常务
委员会工作报告；听取和审议政协南
京市第十五届委员会常务委员会关

于二次会议以来提案工作情况的报
告；列席南京市第十七届人民代表大
会第三次会议，听取和讨论南京市人
民政府工作报告，讨论南京市中级人
民法院工作报告、南京市人民检察院
工作报告；选举；审议通过政协南京
市第十五届委员会第三次会议决议。

南京市第十七届人民代表大会
第三次会议定于1月 12日至 15日
召开。1月 11日，来自各行各业的
市人大代表将带着“好声音”“金点
子”报到，为发展献计、为民生建言，
共话 2025 年南京高质量发展新蓝
图。

南京市政协十五届三次会议今天开幕

民营经济是推进中国式现代化
的生力军，是高质量发展的重要基
础。市政协委员，南京市工商业联
合会党组成员、副主席钱卫冰认为
做优“软环境”才能厚植“硬实力”。
他说：“优化营商环境只有进行时没
有完成时。要进一步畅通民营企业
的维权通道，增强民营企业的获得
感。”

当前，“新质生产力”是备受关
注的经济热词，如何发展新质生产
力？南京市政协委员、南京云恒创科

技发展有限公司总经理汪向国带来
了自己的建议。他表示，这两年调研
了很多企业，尤其是中小型科技企
业。调研中，汪向国发现中小型企业
在创新发展新质生产力上有着一些
困难，比如资金、技术力量、成果验
证、市场验证等方面。他建议，要从
政策、创新成本、市场等方面给予中
小型科技企业支持，降低这些企业创
新的成本和风险。“我们要用解剖麻
雀的心态研究问题，系统地把中小型
科技企业发展新质生产力过程中的

难点、堵点问题解决好。”
关注南京经济社会发展，也关

注民生热点，委员们纷纷建言献策。
乡村承载着“诗和远方”。市政

协委员、百音集团董事长孙大钊表
示，过去几年，乡村旅游持续焕发活
力，各地在民宿、农庄等基础设施上
投入了大量资金。但一些同质化的
业态已经无法满足年轻人的需求。

“要吸引年轻人，乡村旅游项目、玩
法必须要持续‘上新’。”孙大钊建
议，以政策为牵引，吸引更多年轻人

来创业，充分挖掘当地特色，开发出
更多新场景、新业态，提供新体验、
新价值，交给市场去检验，真正为乡
村的流量赋能。

市政协委员、南京市鼓楼区特
殊教育学校教师陆文杰同样关注了
文旅问题，“现在大家对南京的关注
度非常高，很多人都认为南京是‘网
红’城市。”在陆文杰看来，南京的魅
力来源于深厚的文化底蕴，建议文
旅部门要出台更多举措，让更多的
非遗传承人走到游客面前，更好地

彰显传统文化，从“总要来趟南京”
升级为“来了还想再来”。

为一场演出奔赴一座城，近年
来年轻人对于文化类表演的热情一
路高涨，有的文艺演出和文化活动
甚至“一票难求”。如何破解这一难
题？市政协委员、南京市文联曲艺
家协会秘书长许耀华建议，可以让
一些优秀的文艺演出、文化活动走
进商业综合体，“这不仅为商场增加
了客流，还能拉近文化演出与观众
的距离，增强体验感。”

怀揣“金点子”、共话新愿景
南京市政协委员报到

钱卫冰
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